令和5年度 保護者からいただいた貴重なご意見

学校評価アンケート(12月実施)で、保護者の皆様からいただいたご意見やご要望 (〇印)に対する回答(□囲み内)です。

生徒が安全に、しかも安心して過ごすことのできる環境を創るため、全教職員が共通 理解の下、日々の教育活動を展開してまいります。

<学習面>

〇先を考える力、思考力、課題創造力も向上できるようなやりとりを取り入れていただけたら幸甚 でございます。

自ら問題を発見し解決する能力を養う「問題解決的な学習」を積極的に授業に取り入れていきます。問題解決的な学習では、個別最適に追究できるように配慮し、協働的な学びの機会を設定することで一人一人の思考を深めていきます。

〇特定の方だと思いますが先生の声が小さくて聞こえづらいと言う声を聞きました。対応をお願い します。

生徒たちに話の内容がしっかり伝わるように、努めていきます。

○英語の授業での事なのですが、教科書の本文の文法解説をもう少し増やして頂けるとより一層理 解が深まるかと思います。

英語の授業では「書くこと・読むこと・聞くこと・話すこと(発表・やりとり)」をバランスよく行うことが求められています。本文の内容把握に力をいれる日があったり、自己表現活動に力をいれる日があったり、など、その日の目標に応じて授業が展開されています。

「読むこと」を目標に授業に取り組む際には、音読(発音やアクセント)だけでなく、英語特有の語順や文法事項など、内容理解を深めるために必要な事項について必要に応じて解説します。

<生活面>

○冬季の通学の服装について

12月に入っても体操服を中に着て、ブレザーの上着をどうしても着用しようとしません。日中暑くなった場合の調整、上着の保管、校内の気温、湿度管理がどうなっているのか、他のクラスメイトの様子はどうなのでしょうか。

身だしなみをはじめ、あらゆる場面において、社会に出たときに自分で考えて判断・行動できるよう、ルールとして定めるのではなく「自己判断」を基本としています。そのため体温調整や制服のジャケット着脱、上着の保管場所については、自己判断としています。

教室の気温や湿度管理については、気温が低い日には暖房をつけて対応しています。他クラスにおいても、生徒一人一人が自分で考え、判断して決めております。

○修学旅行への携帯電話持参について。

今の時代、携帯電話なしの方が危ない事もあるしディズニーランドなどはアプリで待ち時間を見たりするので、使い方、使う場所をしっかり判断させれば持ち込み可能にした方がいいと思う。ダメというから隠れて使い結局誰かがバラして揉め事になるので。自ら考え行動できる生徒という事を試すいい機会だと思う。

スマートフォンの修学旅行での使用については、待ち時間の把握など便利な面も多くあることは 理解しています。一方で、スマートフォンを持っていない生徒もいるなど、さまざまな懸念事項や 持参におけるリスクもあります。学校としての考えを慎重に検討してまいります。

〇八町小で「スマホを持った中高生の親講座」を受講してきました、学校タブレットは持ち帰れないようにし、持ち帰る際は親にメールなどで知らせるなどした方が良いと思いました。

今は体育館が使えないので厳しいかもしれませんが、学校でもお招きして多くのお母さん方が受講したらどうかと思いました。

情報化が急激に進む社会において、豊城中学校では、情報機器を自らの判断で積極的に活用できる生徒を育成したいという考えのもと指導しています。そのため、学校では各自の判断でタブレットを使用できるようにしています。持ち帰りについても上記の考え方のもと、各自の判断に任せています。

スマホ講座につきましては、生徒向けの講座を毎年実施してネットモラルを高められるよう努めています。その講座が体育館で開催されるのであれば、保護者も参加できるよう検討してまいります。(講習内容によって各教室での開催になることもあります。本年度は教室開催でした。)

また、講座の内容によっては、同様の内容をインターネットサイトから動画等で受講することも 可能ですので、保護者向けに紹介させていただくことを検討していきます。

<行事>

○合唱コンクールがこんなに感動するものだと思っていませんでした。 合唱コンだけではないですが、子供達が一生懸命いろいろな思いで頑張りたい思いに先生方が向 き合ってくれた結果なんだな。とありがたく思っています。先生達に感謝です。

ご意見ありがとうございます。合唱コンクールはただ歌うのではなく、聴く人に「歌に自分たちの想いを込めること」、「感動を与えること」を大切にして練習してきました。その想いが伝わったのであれば、我々教員も心からうれしい限りです。これからも生徒が一生懸命がんばる姿を、行事を通しておうちの方に見ていただけたら幸いです。

<部活動>

○今年は浄瑠璃部の義太夫の子の素晴らしいこと!! 引き込まれて感動してしまいました。 人形つかいの子もずっと腕を上げていなければならず、それはそれは腕が疲れると聞いています。 みんな一生懸命演じていて、三味線の子も上手で良いもの観させてもらえて感謝の気持ちでいっ ぱいになりました。帰宅後、娘とも浄瑠璃部はすごかったねと話し盛り上がりました。先生方か ら浄瑠璃部は素敵だったと伝えていただけたら幸いです。

お褒めの言葉をありがとうございます。浄瑠璃部の部員へ伝えさせていただきました。がんばって練習してきたことを評価していただき、励みになります。年々浄瑠璃部の部員が増え、昨年冬頃から三味線や太夫にも挑戦してみようと生徒から声があがり、短い練習時間の中で一生懸命取り組んでまいりました。観客のみなさんにその思いが伝わってとてもうれしく思います。

<進路について>

〇本人が先生と相談して進路を決めており、大変感謝しています。

進路に関しては、生徒とじっくり話しながら選択し、決定できるようにしていきたいと思います。 また、生徒が保護者の方ともおうちで将来に向けての話をしていただいているからこそ、私たちも 方向性を伴ったアドバイスをすることができています。ありがとうございます。

< その他>

- 〇日々、大変お忙しいところ、細かいところまで気にかけて頂けていると感じています。ありがと うございます。おかげさまで、楽しく学校に通っています。
- ○言葉がうまく話せないため、意思疎通が心配でしたが先生方やお友達に助けられ、頑張って学校 に通えています。ありがとうございます。
- 〇今まで以上に生徒の為の教育に携わってください。保護者が安心して子供を預けられる環境を創り上げてください。
- ○校長先生がやる気に漲った方なので、学校を信頼しています。その結果、親が息子に余計な事を 言って不安定にさせたりなどせずに済んでいます。このことは思春期、反抗期の子供にはとても 大きな事です。ありがとうございます。

多感な時期のお子さんにとって、どのように接したらよいかと、職員それぞれが考え、相談しながら学校・学年・学級経営をしています。これからも、校長をはじめ本校教職員一丸となって生徒と向き合い、それぞれに寄り添った教育を心がけていきます。

〇豊城朝市で 女子生徒が 50 歳くらいのおじさんに握手強要、引っ張られたりしたと聞きました。 子供達が直接体に触れられているのに警察を呼ぶなど対応してほしかったです。

豊城朝市は、地域の方々と触れ合える行事であり、生徒にとって貴重な経験になる一方で、どんな方も入れてしまうという側面もあります。当日は不審な場面では本校職員数名・PTA 運営委員数名も声をかけさせていただきましたが、目が行き届かなかったことは申し訳ないことです。

今後は、Pの方を含め、外部の方への対応を事前に確認するようにします。また、3学期初日に全校で不審者対応の避難訓練を実施しました。不審者と遭遇した場合の動きについても、生徒と確認してまいります。

〇先生が、授業前にタバコを吸ってから教室に入られる事が多いようで、我が子も含め苦手なお子 さんも多いようなので、少し気をつけていただけると有難いです。

令和2年4月から法律の改正に伴い敷地内禁煙となり、職員が喫煙するのは休憩時間に敷地の外で、としています。ただ、においが身体についていることがあるようで、不快な思いをさせ申し訳ないことです。今後は、気をつけてまいります。

○学校生活の環境は、とてもいいと思います。

豊城中学校では、生徒たちが安心して学べるために環境整備を行っています。本年度は新しい体育館完成や、ショーボンド株式会社さんの社会貢献と生徒たちのボランティアでテニスコートの整備が実現しました。

今後も、生徒や教職員の声に耳を傾け、更に気持ちよく生活できる環境改善に努めていきます。